

LIGNEROLLES.



BULLETIN MUNICIPAL

N^{os} 4 et 5 - Année 1981 et 1982

LIGNEROLLAISES, LIGNEROLLAIS,

Les réalisations prévues aux budgets de 1980 ont été conduites à leur terme comme vous avez pu le constater ; en particulier les deux plus importantes :

— la collecte des eaux pluviales dans le bourg ;

— la transformation de la cure en gîte rural inauguré le 17 avril et occupé dès l'année 1981 en juillet et août et de mai à octobre 1982.

BUDGET PRIMITIF 1981

SECTION DE FONCTIONNEMENT

En 1981 elle s'élève à 426 878 F dont 72 945 F prélevés pour l'investissement (317 325,81 F et 59 071,70 F en 1980).

^{376 397,51} Parmi les dépenses inscrites voici les postes pour lesquels les prévisions dépassent 20 000 F :

— Combustibles : 22 000 F.

— Eau, électricité, S.I.E.G.A. : 27 050 F.

— Collecte des ordures ménagères : 27 593 F.

— Charges des emprunts de financement du remembrement : 25 753,07 F.

— Intérêts des emprunts : 59 333 F.

— Frais de personnel : 82 500 F (dont 20 500 F de charges sociales).

SECTION D'INVESTISSEMENT

316 945 F sont prévus en 1981 contre 517 021,32 F en 1980.

Ce recul sensible s'explique par le fait que nous n'avons inscrit qu'un seul programme important au budget : l'aménagement partiel du nouveau cimetière (emprunt de 116 000 F et subvention de 19 200 F).

Par ailleurs nous avons complété le financement de travaux d'empierrement de divers chemins réalisés en 1980 ainsi que celui du gîte (changement d'une partie des huisseries et ameublement). La réparation de la bascule est aussi prévue.

Nous avons donc estimé ne pas devoir aller au-delà, soit par l'autofinancement (ce qui aurait signifié un alourdissement considérable des contributions directes) soit par la voie de l'emprunt (les charges de l'endettement de la commune étant déjà importantes).

Ainsi nous avons dû reporter à 1982 des travaux de revêtement périodique des voies communales, n'ayant plus, par ailleurs, aucune ressource à affecter au budget supplémentaire 1981.

RECETTES - FISCALITÉ

Nous avons établi notre budget en fonction de la dotation globale de fonctionnement accordée par l'État (216 741 F en progression de 14,86 %) et en demandant à la part communale de nos contributions directes 206 327 F. C'est-à-dire une progression de 14,61 % bien nécessaire pour corriger les effets de l'érosion monétaire.

Mais comme nous le signalions déjà en 1980, la construction de nouvelles habitations vient alléger la charge de chacun et, en même temps, nous démontre la vitalité de notre village. Il est donc raisonnable d'être optimiste quant à notre avenir.

Cependant les enfants des nouveaux Lignerollais ne fréquentent pas toujours l'école communale et sa cantine dont la gestion devient ainsi plus coûteuse.

BUDGETS 1982

En 1982 la section de fonctionnement de notre B.P. a atteint 493 741 F dont 89 909 F prélevés pour les dépenses d'investissements.

Au total la section d'investissement atteint 157 609 F car aux 99 909 F s'ajoutent 18 000 F de subventions et 49 700 F du fonds de compensation de la T.V.A. (remboursement de la T.V.A. payée sur les dépenses d'investissements de 1980).

Aucun nouvel emprunt pour les mêmes raisons citées à propos des budgets 1981. Mais l'exercice budgétaire 1981 nous laissant un excédent global de 189 485 F, il a été possible de compléter nos besoins en dépenses de fonctionnement et surtout d'accroître nos investissements de 160 885 F lors du vote du B.S. de 1982.

Ces dépenses concernent des programmes qu'il était urgent de réaliser :

— Travaux de voirie :

- chemin du Clos,
- chemin du Breuil,
- chemin du Communal,
- place de la mairie, cours des écoles,
- collecte d'eaux pluviales à la Viale.

— Travaux de bâtiments :

- salle des fêtes (sol et peinture),
- cantine scolaire (peinture),
- logement de fonction (huisserie et peinture).

Pour ces différents travaux bien entendu nous avons obtenu ou allons obtenir les subventions habituellement versées par le Conseil Général du département de l'Allier.

Dans l'avenir, sans aucun doute, des réalisations plus ambitieuses pourront être envisagées, en particulier l'aménagement touristique de la vallée du Cher, surtout dans l'hypothèse d'une décélération de l'inflation.

Cependant à l'heure du bilan d'une gestion de six années, déjà presque écoulées, chacun dans son hameau et au bourg peut constater les réalisations effectuées, critiquer et proposer.

Votre maire tient particulièrement à remercier ses conseillers et ses adjoints. Sans leur contribution et leur soutien permanents, les résultats obtenus n'auraient pu être atteints. Que soient aussi remerciés tous nos employés communaux, tous les employés des services publics, D.D.E. en particulier et tous ceux qui bénévolement ont apporté leur aide à la commune et ont contribué à l'embellir et à lui donner une vie collective toujours plus appréciée.

UNION SPORTIVE LIGNEROLLAISE

Les quelques Lignerollais (et Lignerollaises) qui hésitent encore à s'intéresser à la vie de notre association fondée voici déjà 32 ans auraient pu constater qu'elle n'a rien perdu de la vitalité et du dynamisme de ses débuts et que durant la saison sportive 1981-82 elle a continué à faire apprécier ses couleurs (jaune et noir) et le nom de Lignerolles dans le département.

C'est ainsi qu'à peine remontée de 3^e division en 2^e division, notre équipe A a terminé la saison à deux places du leader du championnat manquant de peu de grimper de nouveau en 1^{re} division. L'équipe B (réserve) s'est également bien comportée en 4^e division et a abordé la saison 1982-83 avec la ferme intention de talonner l'équipe « fanion ».

Innovation importante cette saison : l'U.S.L. a décidé d'initier aux joies du football les plus jeunes Lignerollais. C'est ainsi que chaque samedi après-midi 20 à 25 jeunes de 6 à 14 ans sont entraînés par des moniteurs de nos équipes A et B. Déjà quelques matches amicaux sont envisagés dans les mois qui viennent en vue de les faire participer la saison prochaine au championnat officiel.

Naturellement l'encadrement, les problèmes financiers, l'aménagement du stade sont hélas ! des questions permanentes que la seule bonne volonté et le dévouement des dirigeants et des membres de l'U.S.L. ne permettent pas de solutionner avec efficacité.

Certes l'U.S.L. a pu continuer à compter sur la sollicitude et l'appui de M. René Verneuil, maire de Lignerolles et de son conseil municipal. Certes de nombreux Lignerollais et Lignerollaises soutiennent généreusement notre club en prenant leur carte de membre honoraire et notre calendrier. De même il ne faut pas oublier de remercier le comité des fêtes qui a contribué à oxygéner notre trésorerie grâce aux recettes du dernier 14 juillet, particulièrement réussi.

Mais rien ne vaut par leur présence le dimanche après-midi sur le stade de Lignerolles et, pourquoi pas en suivant nos équipes dans leurs déplacements à l'extérieur, le soutien, les encouragements, l'encadrement de nos concitoyens qui retrouveront au sein de notre association, parmi nos jeunes, les joies et la

chaleur d'une amitié autrement appréciables que l'égoïsme, le chacun pour soi ou tout simplement l'ennui d'un dimanche après-midi devant une télévision bien triste.

Comité F.N.A.C.A.

Notre comité poursuit ses différentes activités, afin de se rapprocher le plus possible des buts qu'il s'était fixé à sa création : Resserer les liens d'amitié entre ses membres et défendre leurs droits matériels et moraux.

Nous nous réunissons trois fois par an pour organiser nos deux bals gratuits et notre voyage. Cette année nous avons célébré à Lignerolles, le 19 mars 1982, le 20^e anniversaire du cessez-le-feu en Algérie. Cette journée du souvenir n'a d'autre but que d'honorer la mémoire de tous ceux qui, civils ou militaires, sont morts en A.F.N. Nous étions entourés des anciens des deux guerres, de notre maire, de conseillers municipaux et d'autres personnes.

Nos amis Quentin et Brunet ont reçu leur carte de combattant et nous pensons que, grâce à la nouvelle loi adoptée à l'unanimité de l'Assemblée Nationale le 23 septembre dernier, nous serons plus nombreux à la recevoir. Petit à petit, grâce à l'action de la F.N.A.C.A. à tous les niveaux et avec l'aide des élus (conseillers municipaux, conseillers généraux, députés, sénateurs) notre génération obtient droit à réparation.

Il reste encore beaucoup à faire, bénéfice de la campagne double pour le calcul de retraite, suppression du tampon hors guerre sur les titres de pension. Nous espérons aussi que rapidement le 19 mars sera reconnu comme seule date officielle : journée du souvenir.

Notre prochain bal aura lieu le samedi 25 février 1983. Tous les Lignerollais qui veulent passer une agréable soirée y sont cordialement invités.

L'association des personnes du 3^e âge

L'association des personnes du 3^e âge de Lignerolles fut formée en 1976 avec au départ 40 participants. Le club en compte maintenant 70 parmi lesquels quelques personnes de Teillet-Argenty qui viennent avec nous en attendant qu'un tel club soit constitué dans leur commune.

Pour la raison même que ces clubs ne concernent que des personnes âgées, nous avons tous les ans à déplorer plusieurs décès dont celui cette année de Madame Bernard Gautier, notre dévouée présidente fondatrice qui après avoir lutté plusieurs années avec un courage exemplaire contre la maladie, s'est éteinte le 10 mars dernier en laissant un grand vide parmi nous.

Quelles ont été nos activités cette année ?

Tout d'abord et pour bien commencer l'année un amical repas pris au restaurant Missioux à Nouhant (Creuse) a réuni une trentaine d'adhérents auxquels s'étaient joints Monsieur le Maire, plusieurs conseillers municipaux, accompagnés de leurs conjoints. Une bonne ambiance régna tout au long de ces agapes qui se terminèrent par le tirage de la galette des rois, des chants et des danses dans l'euphorie générale.

Le lundi 24 mai un confortable car prit le départ place de la mairie vers 8 heures du matin pour un voyage à Thiers. Comme il se doit en pareilles circonstances, un arrêt fut observé à Saint-Pourçain. Puis visite des sources à Vichy. Déjeuner à Noalhat. L'après-midi visite de la très pittoresque ville de Thiers où nos ménagères purent se réapprovisionner en couteaux et ustensiles de cuisine divers. Retour

Comité des Fêtes

Le comité des fêtes de Lignerolles nouvellement créé tient à remercier l'aimable et active participation des autres associations communales (club du 3^e âge, Amicale Laïque, association sportive) ainsi que les nombreux bénévoles qui ont contribué à la réussite de notre fête locale du 14 juillet 1982, fête qui a d'ailleurs permis à tous les habitants de la commune de se retrouver, se distraire durant deux jours.

Devant une telle réussite, le comité a décidé de renouveler ce regroupement de Lignerolles, amis et habitants des communes environnantes.

Après un tel succès, et malgré un orage le 13 juillet qui n'a pas empêché habitants et amis de venir nombreux à notre rendez-vous, le comité des fêtes pense déjà au 14 juillet prochain et compte sur l'appui et la participation des Lignerollais pour améliorer notre fête communale.

Toutes suggestions pour les festivités à venir seraient les bienvenues et vous pouvez donner vos idées aux membres du bureau lors des réunions qui sont communiquées par voix de presse, réunions auxquelles tout le monde est invité à participer.

par Le Mayet-de-Montagne et arrivée à Lignerolles à 21 heures.

Le 23 juin, une douzaine de personnes représentèrent notre club au grand rassemblement des clubs ruraux du département qui eut lieu cette année dans le parc du château de Lapalisse sous un chapiteau géant de 4 000 places.

A la fête communale du 14 juillet le 3^e âge participe chaque année par un stand ouvert place de la mairie, avec exposition et vente de divers objets joliment fabriqués par les adhérents.

Et pour maintenir l'amitié et le contact entre nous, une réunion mensuelle est organisée le 1^{er} jeudi de chaque mois avec 25 à 30 participants.

Pour terminer, qu'il nous soit permis d'émettre un vœu : que tous les retraités nous rejoignent, qu'ils viennent plus nombreux à nos voyages et réunions passer un bon moment de détente dans la joie et l'amitié. Ils seront tous reçus avec plaisir.

AMICALE LAÏQUE

C'est par l'assemblée générale du 17 septembre que l'Amicale a repris ses activités. Après l'exposé des différents bilans, les projets suivants ont été retenus pour la saison 1982-83.

Dans le domaine des distractions :

- un bal le 13 novembre,
- une sortie jonquilles en avril,
- un voyage d'une journée en mai,
- une fête en juin avec participation des enfants des écoles.

Par contre les soirées vannerie peu fréquentées n'ont pas été retenues.

Dans un domaine plus sportif :

2 sorties à la neige, l'une à Charlannes fin janvier, l'autre à Super-Besse fin février.

Bien sûr si les conditions d'enneigement sont favorables.

Gymnastique d'entretien, tous les mercredis de 18 h 30 à 19 h 30, salle des fêtes.

Les personnes intéressées peuvent encore se faire inscrire, la cotisation annuelle est fixée à 50 F.

Randonnée pédestre. Activité bien délaissée, mais nous avons encore maintenu l'idée. Si quelques personnes " ont envie de marcher " nous joindrons le groupe aux sorties qu'organise " Amitié Nature ".

L'Amicale Laïque hérite donc d'activités assez traditionnelles qu'il est difficile de transformer car certaines apportent les moyens financiers nécessaires à la vie de la société. Évidemment toutes propositions nouvelles seraient bienvenues !

En conclusion, se faire rencontrer les gens du village, distraire, animer, c'est une des raisons d'être de l'Amicale Laïque qui s'adresse à tous.